



2 April, 2019

### **IPEN Intervention on HHPs**

Given by Javier Souza, RAPAL, Argentina

Gracias señora presidente .

Quisiera compartir con ustedes algunas ideas y datos acerca de una investigación sobre HHP que hicimos desde PAN america latina (RAPAL) e IPEN américa Latina.

En America Latina es elevado la utilización de HHP , por ejemplo, en la Argentina más del 25 % de los plaguicidas utilizados son de tipo HHP.

Muchos de estos plaguicidas están prohibidos en varios países desarrollados lo cual demuestra la existencia de un doble estándar en la producción y comercialización de estos productos.

Estos plaguicidas no solo se utilizan e la agricultura sino en los domicilios , en las escuelas en las campañas sanitarias.

Todo esto lleva a una elevada exposición de las personas y de allí al registro de intoxicaciones lo cual esta bien investigado y documentado en América Latina.

Dicho lo anterior abogamos por la prohibición y retiro del mercado de estos productos y el cambio no por otros plaguicidas , de los cuales estaríamos hablado en otras reuniones sino por otro paradigma socio productivo constituido por la agroecología.

La agroecología se basa en estrategias , prácticas y tecnologías de procesos fundadas en el conocimiento científico y el comunitario para generar agroecosistemas viables desde el punto de vista económico, sustentables desde el punto de vista ambiental y resilientes al cambio climático.